

## Nota de prensa

10 de julio de 2023

# El BCE consulta a los europeos sobre nuevos temas para los billetes en euros

- Se invita a los ciudadanos europeos a expresar sus preferencias sobre los temas preseleccionados en una encuesta pública hasta el 31 de agosto de 2023
- Se espera que el Consejo de Gobierno del BCE elija el futuro tema antes del final de 2024, y los diseños definitivos, en 2026

El Banco Central Europeo (BCE) pide a los ciudadanos europeos su opinión sobre los temas propuestos para [la próxima serie de billetes en euros](#). Desde el 10 de julio hasta el 31 de agosto de 2023, todos los ciudadanos de la zona del euro pueden responder a una [encuesta](#) en el sitio web del BCE. Además, para asegurar que las opiniones de toda la zona del euro estén representadas de forma equitativa, el BCE ha contratado a una empresa de estudios de opinión independiente para hacer las mismas preguntas de la encuesta a una muestra representativa de personas de la zona del euro.

La presidenta del BCE, Christine Lagarde, invita a todos a participar en la encuesta, y afirma que «Existe un estrecho vínculo entre nuestra moneda única y nuestra identidad común europea y nuestra nueva serie de billetes debe destacarlo. Queremos que los europeos se identifiquen con el diseño de los billetes en euros, por lo que tendrán un papel activo en la selección del nuevo tema».

## Desarrollo de nuestros futuros billetes en euros

Fabio Panetta, miembro del Comité Ejecutivo, ha declarado: «Estamos trabajando en una nueva serie de billetes de alta tecnología para impedir la falsificación y reducir el impacto ambiental. Tenemos el compromiso de mantener la disponibilidad y la aceptación del efectivo y de asegurar que pagar con dinero de banco central sea siempre una opción».

Corresponde al BCE y a los bancos centrales nacionales de la zona del euro garantizar que los billetes en euros sigan siendo un medio de pago innovador, seguro y eficiente. El desarrollo de

nuevas series de billetes es una práctica habitual de todos los bancos centrales. En un mundo en el que las tecnologías de reproducción evolucionan con rapidez y en el que los falsificadores pueden acceder con facilidad a la información y a los materiales, es necesario emitir nuevos billetes periódicamente. Además de las consideraciones de seguridad, el BCE tiene el compromiso de reducir el impacto ambiental de los billetes en euros a lo largo de su ciclo de vida, y de hacer que sean más representativos e inclusivos para los europeos de todas las edades y procedencias, incluidos los grupos vulnerables, como las personas con discapacidad visual.

## Temas preseleccionados para los futuros billetes

Los siete temas preseleccionados por el Consejo de Gobierno del BCE son los siguientes.<sup>1</sup>

### Aves: libres, resilientes y evocadoras

Las aves desconocen las fronteras nacionales y simbolizan la libertad de circulación. Sus nidos nos recuerdan nuestro deseo de construir lugares y sociedades que nutran y protejan el futuro. Nos recuerdan que compartimos nuestro continente con todas las formas de vida que sustentan nuestra existencia en común.

### El futuro es tuyo

Las ideas e innovaciones que forjarán el futuro de Europa están profundamente enraizadas en cada ciudadano europeo. Las imágenes creadas para este tema representan a los portadores del imaginario colectivo a través del que los ciudadanos crearán este futuro compartido. Este tema representa el potencial ilimitado de los europeos.

### La cultura europea

La riqueza del patrimonio cultural de Europa y el dinamismo de los sectores culturales y creativos refuerzan la identidad europea, forjando un sentimiento compartido de pertenencia. La cultura promueve los valores comunes, la inclusión y el diálogo en Europa y el resto del mundo. Acerca a las personas.

---

<sup>1</sup> Los temas se presentan por orden alfabético y no reflejan un orden de preferencia dentro de la lista.

## Manos: juntos construimos Europa

Las manos nos resultan familiares a todos, pero no hay dos pares iguales. Las manos construyen Europa, su infraestructura física, su patrimonio artístico y sus logros. Las manos construyen, tejen, sanan, enseñan, nos conectan y nos guían. Las manos cuentan historias de trabajo, edades y relaciones, de patrimonio, historia y cultura. Este tema rinde homenaje a las manos que han construido Europa y continúan haciéndolo cada día.

## Nuestra Europa, nosotros

Creemos como personas, pero también como parte de una comunidad, a través de nuestras relaciones con los demás. Tenemos nuestras propias historias e identidades, pero también compartimos una identidad común como europeos. Este tema evoca la libertad, los valores y la apertura de miras de las personas en Europa.

## Ríos: las aguas de la vida en Europa

Los ríos de Europa atraviesan fronteras. Nos conectan con los demás y con la naturaleza. Representan el flujo y reflujo de un continente dinámico en constante cambio. Nos proporcionan sustento, nos recuerdan los orígenes profundos de nuestra vida en común, y a cambio, debemos sustentarlos.

La lista de temas preseleccionados tiene en cuenta las sugerencias formuladas por un grupo consultivo multidisciplinar, compuesto por miembros de todos los países de la zona del euro.

## Valores europeos reflejados en la naturaleza

Europa es un lugar para vivir, pero también es una idea. La Unión Europea es una organización, pero también es un conjunto de valores. El tema destaca el papel de los valores europeos (dignidad humana, libertad, democracia, igualdad, Estado de Derecho y derechos humanos) en cuanto fundamentos de Europa y vincula estos valores a nuestro respeto por la naturaleza y la conservación del medioambiente.

## Calendario del rediseño de los billetes

El BCE utilizará los resultados de las encuestas para seleccionar el tema de la próxima generación de billetes antes del final de 2024. Posteriormente se celebrará un concurso de diseño. Los ciudadanos europeos tendrán una vez más la oportunidad de expresar sus preferencias sobre las opciones de diseño seleccionadas en ese concurso. Se espera que el BCE adopte una decisión sobre el diseño futuro y sobre el inicio de la producción y la emisión de los nuevos billetes en 2026.

**Persona de contacto para consultas de los medios de comunicación:** [Belén Pérez Esteve](#), tel.: **+49 173 533 4269**.